

# Éxodo docente en la Comunitat

## Los profesores buscan trabajo en el extranjero ante la falta de oposiciones

Siete de cada diez profesionales están dispuestos a impartir clases en otras comunidades

:: J. BATISTA

VALENCIA. El 10 de febrero se abrió el plazo para optar a un puesto de profesor interino en Andorra dentro de una variada oferta de empleo en el extranjero del Ministerio de Educación, pensada sobre todo para centros españoles. Joaquín, de 32 años y diplomado en Magisterio con la especialidad de música, es uno de los docentes valencianos que ha optado por esta salida profesional ante la perspectiva de la Comunitat, donde ya se sabe que no habrán oposiciones a lo largo del presente año.

Entre los países también estaba Marruecos. «En este caso no he sido tan valiente», dice esbozando una sonrisa, antes de enumerar el abanico de posibilidades que contempla: «Me presenté en la Comunitat este año, saqué un aprobado y estoy en bolsa de trabajo. También estoy en la bolsa de Cataluña, me he inscrito como interino en Andorra y también he pedido para profesor visitante en EE. UU. y para programas para trabajar en el extranjero. Tampoco me importaría cambiar de comunidad, aunque las tasas de empleo en España no son nada buenas», explica.

La movilidad docente, una especie de éxodo en búsqueda de trabajo, cada vez tiene más peso, especialmente entre los jóvenes. A modo de muestra, en una encuesta del Sindicato Independiente Anpe de la Comunitat, el 71% de los participantes mostró su disposición a presentarse en oposiciones de fuera de la región. Para Joaquín, el dato «se queda corto».

«El sentir de la mayoría de opositores es que se moverían a cualquier provincia. Que haya personas que no se quieran desplazar lo achacaría a gente con responsabilidades familiares o que tiene un puesto de interino afianzado. Con todo el que habla estaría dispues-



Antonio y Joaquín revisan documentación de diferentes oposiciones en el sindicato Anpe. :: J. B.

to a irse fuera», añade Antonio, que con 35 años terminó la carrera el año pasado y también valora presentarse en algunas de las pocas comunidades que sacan plazas en 2012. La más accesible, a priori, es Andalucía, que oferta 2.339 puestos en ESO y varias especialidades.

También han convocado oposiciones Cantabria (25) y el País Vasco. En este caso el requisito del euskera dificulta seriamente la presentación de la solicitud. Es lo que Joaquín llama «movilidad entre comillas». Aunque no ha descartado la opción andaluza, le echa para atrás lo que se comenta en academias y corrillos de aspirantes: que a la gente de fuera le ponen trabas. Lo cierto es que en los requisitos, al contrario de lo que sucede en otras autonomías, como la valenciana, no hay barreras lingüísticas.

Benjamín también es miembro de la bolsa de trabajo de la Comunitat, y coincide con los resultados de la encuesta, a la que sólo le pone

un pero. «Habría estado bien valorar la cantidad de gente que se ha presentado para ocupar puestos en colegios españoles en el extranjero. Mucha gente que conozco lo ha hecho», explica. También opta a una plaza en Andorra y presentará la instancia para inscribirse en la convocatoria andaluza.

En su caso, la derogación de los temarios decretada por el Gobierno, apenas meses después de que los modificara el Ejecutivo socialista, le ha supuesto un importante contratiempo, sobre todo económico, pues se gastó más de cien euros que ahora son papel mojado. No les sucedió lo mismo a Joaquín y

**Hay opositores que se han gastado más de cien euros en temarios que han sido derogados**

Antonio, que incluso lo esperaban. «Cuando los cambia el PSOE (en noviembre), lo hace sin consenso y a punto de abandonar el Gobierno. Era previsible que el PP los volviera a modificar», dice el primero. Respecto a la Comunitat, Antonio considera que sí se podrían convocar plazas porque hay vacantes. «En épocas de crisis también ha habido oferta de empleo público. Ahora están llamando a mucha gente para trabajar de interinos, y eso quiere decir que hay plazas para cubrir», sentencia.

Para el presidente autonómico de Anpe, Laureano Bárcena, «es necesario» que hayan oposiciones anuales. «En la Comunitat hay mucho trabajador interino, además de plazas que quedan libres por jubilaciones», argumenta. En cuanto a la movilidad, dice «que siempre ha existido», especialmente cuando no hay requisitos idiomáticos, aunque añade que en la coyuntura actual «se ha notado todavía más».

## El PP defenderá el corredor en el Congreso tras los apoyos al eje central

:: EP

MADRID/VALENCIA. El PP defenderá mañana en la Comisión de Fomento del Congreso de los Diputados la conexión ferroviaria de Valencia y Andalucía con el resto de Europa a través del corredor mediterráneo, después de que la ministra del ramo, Ana Pastor, se re-

uniera con varios presidentes autonómicos 'populares' y les anunciara que el Gobierno promoverá la construcción del eje central.

A través de una proposición no de ley (PNL), los populares instan al Gobierno a que «potencie y defienda ante Europa la nueva propuesta de desarrollo de la Red Tran-

seuropea de Transportes en España» para que se «ajuste a las condiciones de funcionalidad, nivel de servicio y relevancia necesarias para el litoral andaluz». Concretamente, se pide que se incluyan conexiones «para pasajeros y mercancías» a través del «corredor costero Almería-Algeciras», así como las co-

nexiones Granada-Motril y Antequera-Puerto de Málaga, junto a ya definido Almería-Granada-Badajoz-Algeciras. Estas conexiones por el litoral también son reclamadas por el PSOE, que ha registrado una iniciativa ante el Congreso instando a crear «una buena conexión» entre los puertos de Interés General de Málaga y Motril dentro del corredor.

El encuentro de Pastor con dirigentes del eje central ha generado suspicacias en CiU, que le exige que priorice la infraestructura más eficiente, que es la mediterránea.

## Recuperan 300 toques manuales de campanas

TRADICIONES

:: EFE. Los campaneros valencianos han recuperado en los últimos años más de 300 toques manuales de campanas, algunos del siglo XV, que se empleaban para anunciar partos difíciles, tormentas o que un enfermo estaba a punto de morir. La mayoría se habían perdido al sustituirlos por mecanismos automáticos. El presidente de la Asociación de Campaneros de Valencia, Francesc Llop, explicó que los toques más antiguos corresponden a la Catedral, donde ya suena 'La Dominica Morada'.

## Certifican la muerte de un sacerdote en 1936

GUERRA CIVIL

:: J. M. El juzgado de instrucción número 2 de Massamagrell ha emitido un edicto que certifica la muerte de Antonio Costa Alcázar, un sacerdote nacido en Museros que falleció perdonando a sus verdugos en el inicio de la Guerra Civil española. «Han transcurrido con creces más de 10 años desde las últimas noticias de él», afirma el edicto. La familia de Costa solicitó la declaración de fallecimiento por convicciones religiosas tras consultar los archivos del Arzobispado y Ministerio de Cultura.

## La semana empieza con más frío

METEOROLOGÍA

:: EP. La Comunitat registrará hoy cielos pocos nubosos y temperaturas máximas en ligero a moderado descenso, lo que significa que los termómetros pueden caer más de cuatro grados respecto a ayer. Además, la provincia de Castellón estará en alerta amarilla por rachas de viento que podrían superar los 85 kilómetros por hora. Pese al descenso térmico durante el día, las mínimas se mantendrán sin cambios, según las predicciones de la Agencia Estatal de Meteorología (Aemet).

## La Comunitat estará en la feria de Berlín

TURISMO

:: EP. La Comunitat Valenciana presentará del 7 al 11 de marzo su oferta turística en la feria ITB, el certamen turístico más importante de Alemania. Lo hará dentro del stand de Turespaña. La consellera de Turismo, Lola Johnson, destacó que el evento «supone una oportunidad perfecta para establecer contactos con las principales líneas aéreas y touroperadores de este mercado». La cita afronta su 46 edición y estará formada por más de 11.000 expositores.